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О работе сенатора в Совете Федерации Российской Федерации -

представителя от законодательного органа государственной власти 

Республики Алтай в 2021 году 

Работа Совета Федерации в 2021 году была многоплановой, интенсивной и 

результативной. Приоритетом номер один верхней палаты в сфере 

законодательства стала реализация государственных социальных задач, 

поставленных в Послании главы государства. Значительное внимание Совет 

Федерации уделил созданию эффективной правовой базы для экономического 

развития государства, мониторингу реализации национальных проектов.  

Палатой регионов внесён большой вклад в улучшение регулирования 

регионального развития, финансовое оздоровление субъектов Российской 

Федерации. В рамках реализации Послания Президента верхняя палата ФС РФ 

одобрила закон о предоставлении регионам инфраструктурных бюджетных 

кредитов.  

Об участии сенатора в работе Совета Федерации 

В отчётный период в Совете 

Федерации представитель от 

законодательного (представительного) 

органа государственной власти 

Республики Алтай Татьяна 

Анатольевна Гигель приняла участие во 

всех 20 заседаниях верхней палаты, на 

которых рассмотрено 504 закона, 

включая пакет важнейших законода-

тельных актов, проекты которых были внесены Президентом РФ. 

Традиционным в законодательной и контрольной деятельности Палаты 

является проведение в рамках пленарных заседаний Правительственного часа.  

В ходе пленарных заседаний Правительственного часа Татьяна Гигель высказала 

свою точку зрения по вопросу внедрения и реализации механизма расширения 

ответственности производителей и импортеров товаров и упаковки.  

В рамках рассмотрения проекта федерального бюджета на 2022 выступила 

на пленарном заседании СФ по вопросу финансового обеспечения переданных 

полномочий субъектам в области лесных отношений, а также мероприятий по 

страхованию жизни, здоровья и имущества должностных лиц, осуществляющих 

лесную охрану на землях лесного фонда. В настоящее время решается вопрос о 

выделении 395 млн. рублей на эти цели в соответствии с протокольным 

поручением Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко.  

В продолжение обсуждения бюджета страны на октябрьской встрече с 

министром финансов РФ подняла вопрос о выделении необходимых средств для 

проведения лесоустройства в ряде лесных регионов страны. Полученный ответ 

позволяет надеяться, что финансы на покрытие данных расходов в федеральном 

бюджете будут изысканы.  
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Практически к каждому Правительственному часу сенатором направлялись 

запросы руководству Республики Алтай, в министерства и ведомства региона с 

просьбой обозначить перечень вопросов и проблем, имеющихся в регионе по теме 

Правительственного часа.  

По инициативе сенатора в рамках Дней Республики Алтай в Совете 

Федерации ФС РФ организована и представлена фотовыставка Катунского 

биосферного заповедника, посвящённая 30-летию создания Республики Алтай и 

Катунского заповедника. 

Об участии в работе Комитета по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию 

За отчётный период проведено 21 заседание Комитета, на которых 

рассмотрено федеральных законов – 74, проектов федеральных законов на стадии 

«нулевого чтения» и принятых в первом чтении – 229, проектов законодательных 

инициатив, поступивших в Совет законодателей – 38. Гигель Т.А. приняла 

участие во всех плановых заседаниях Комитета, членом которого она является.  

Сенатор является соавтором многих законопроектов, в том числе 3 проектов 

закона, которые касаются внесения изменений в Лесной кодекс Российской 

Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации (в части 

совершенствования правового регулирования лесных отношений и в части 

совершенствования арендных отношений), внесения изменений в Федеральный 

закон «Об ответственном обращении с животными о внесении изменений 

отдельные законодательные акты Российской Федерации». 

Законодатель является соавтором 4 поправок в федеральные законы:  

о государственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в РФ,  

о внесении изменений в Лесной кодекс РФ в части совершенствования 

воспроизводства лесов и лесоразведения, в части унификации понятийного 

аппарата, а также в целях реформирования системы лесоустройства. 

Кроме того, Экспертно-консуль-

тативным Советом при профильном 

Комитете, который сенатор возглавляет 

шесть лет, разработан и находится в 

высокой степени готовности законопроект, 

в котором предлагается сформулировать 

блок норм, непосредственно направленных 

на регулирование отношений в сфере 

создания, ремонта и эксплуатации лесных 

дорог. В настоящее время он рассмотрен 

сенаторами Комитета и направлен в Правительство РФ. 

В числе ключевых направлений работы 

Прошедший год стал знаковым для лесной отрасли, поскольку именно в это 

время следовало исполнить поручение главы государства В.В. Путина в 

соответствии с утверждённым Правительством РФ 1 октября 2020 года планом 
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мероприятий по декриминализации и развитию лесного комплекса и принятым 

постановлением Совета Федерации от 03.11.2020 № 475-СФ «О мерах по 

совершенствованию государственной политики в сфере лесного хозяйства».  

Представительная деятельность сенатора: 

 выступила с докладом на ХХIII 

Петербургском лесопромышленном форуме, 

отметила основные изменения в лесном 

законодательстве (цифровизация лесного 

комплекса страны, изменения в части 

регулирования лесных отношений, 

разделение надзора и лесной охраны как 

отдельного института, передача полномочий 

по лесоустройству на федеральный уровень), 

а также подробно рассказала о том, как 

готовится План проведения лесоустроительных работ на основе предложений 

регионов; 

 выступила с докладом на 

выездном заседании рабочей группы 

СФ по вопросам развития лесного 

комплекса, проходившим в Вологде  

15-16 апреля 2021 года, где обозначила 

проблемы ЛПК России: лесоустройство, 

кадры, инфраструктура, создание 

питомников, а также уделила внимание 

работе над проектом плана 

мероприятий по реализации «Стратегии 

развития лесного комплекса до 2030 

года»; 

 открыла выставку «Русский лес» на 26-ом Международном лесном 

форуме в Вологде, подробно остановилась на принятых законодательных актах, 

касающихся вопросов эффективного лесопользования и лесовосстановления, 

охраны и защиты леса; 

 стала активным участником 5 парламентских слушаний, на каждом из 

которых выступила со своей точкой зрения, уделяя первоочередное внимание 

работе над поправками в лесном законодательстве;  

 на парламентских слушаниях по теме «О мерах по совершенствованию 

государственной политики в сфере лесного хозяйства» обозначила серьёзные 

проблемы для ЛПК – это кадровый дефицит рабочих профессий, качество 

подготовки специалистов среднего звена, научное обеспечение отрасли. 

Высказала предложение экспертного сообщества о создании единого научного 

центра, который бы объединил всё научное сообщество отрасли; 

 в числе участников встречи Председателя СФ В.И Матвиенко с 

тружениками социальной сферы села подняла проблему о необходимости 

изменения критериев вхождения в государственную программу «Комплексное 
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развитие сельских территорий», предложила внести изменения в программу в 

виде установления повышающего коэффициента для проектов малых сёл;  

 выступила с разъяснениями в отношении отсутствия правовых коллизий 

в федеральном законодательстве, связанных с огораживанием туристических баз, 

на выездном заседании сенаторов и сотрудников аппарата Совета Федерации в 

Республику Алтай по теме: «Правовые и экономические аспекты внедрения и 

применения информационных технологий в государственном управлении». 

Предложила провести расширенное совещание с предпринимателями; 

 была в числе участников 

Невского экологического конгресса в 

Санкт-Петербурге;  

 приняла участие и выступила 

на разных совещаниях: по вопросу 

корректировки территориальных схем 

в области обращения с отходами в 

2020 году в условиях борьбы с 

пандемией, по внесению изменений в 

Федеральный закон «Об особо 

охраняемых природных территориях», 

по вопросу ликвидации мест несанкционированного размещения отходов 

производства и потребления на землях лесного фонда, о проблемах постановки на 

кадастровый учёт особо охраняемых природных территорий федерального 

значения, законодательного обеспечения развития национальной системы защиты 

прав потребителей;  

 приняла участие в парламентских слушаниях в Государственной Думе 

«Может ли быть частным российский лес», в пленарном заседании 

Международных образовательных чтений «Александр Невский: Запад и Восток, 

историческая память народа» (Крокус-Сити), в заседаниях профильных комитетов 

Государственной Думы, в работе профильных комитетов Торгово-промышленной 

палаты РФ по проблемам лесопромышленного комплекса и т.д.; 

 участвовала в Форуме малых городов и сельских территорий в Орле;  

 неоднократно принимала участие в международных встречах руководства 

Совета Федерации с руководителями государств, сотрудниками посольств 

иностранных государств в РФ.  

В декабре 2021 года Татьяна Гигель стала участником встречи с послом 

Финляндии Антти Хелантеря по главе с вице-спикером Юрием Воробьевым, на 

которой стороны отметили содержательность лесного законодательства страны, 

его постоянное совершенствование. В своём выступлении она отметила, что 

лесная отрасль двух соседствующих стран нуждается в квалифицированных 

специалистах, что в России высоко ценят финскую технику и оборудование для 

лесной отрасли, остановилась на вопросе экологического воспитания 

подрастающего поколения, которому Совет Федерации уделяет повышенное 

внимание.  

Т.А. Гигель входит в состав ряда рабочих групп, в том числе Министерства 

природных ресурсов и экологии РФ по внесению изменений в новую редакцию 
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Лесного кодекса, по изменению лесного законодательства, Минпромторга –  

по приоритетным инвестиционным проектам в области освоения лесов, является 

членом Координационного совета при Правительстве РФ по проведению в РФ 

Десятилетия детства, членом комиссии Государственного Совета РФ по 

направлению «Сельское хозяйство» и т.д. 

Большое внимание в отчётном 

году сенатор уделила оценкам 

потенциала отечественного лесного 

комплекса в развитии биоэнергетики. В 

результате совместной работы ЭКС по 

лесному комплексу и профильного 

комитета Торгово-промышленной 

палаты РФ удалось добиться 

возобновления производственной и 

технологической практики на 

предприятиях отрасли.  

Работа Экспертно-консультативного совета по лесному комплексу  

при Комитете по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию 

В 2021 году под руководством 

сенатора продолжилась работа 

Экспертно-консультативного Совета 

по лесному комплексу в тесном 

взаимодействии с ответственными 

министерствами и ведомствами, 

комитетами Торгово-промышленной 

палаты РФ. Налажено 

сотрудничество с представителями 

общероссийской общественной 

организации «Деловая Россия», объединяющей предпринимателей из 71 региона 

страны и около 90 отраслевых союзов. 

В течение 2021 года продолжилась 

работа по подготовке законопроектов по 

внесению изменений в Земельный кодекс 

РФ, Лесной кодекс РФ и Федеральный закон  

«О введении в действие Лесного кодекса 

Российской Федерации» по проблемам 

кадрового обеспечения ЛПК. В 2021 году 

продолжилась работа ЭКС, начатая в 2018 

году, над проблемами развития 

отечественного машиностроения для 

лесопромышленного комплекса России. 

Экспертный Совет продолжил работу по проблемам деревянного 

домостроения. Законодатель считает, что использование деревянных домов 
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заводского изготовления  позволит значительно увеличить долю глубокой 

переработки древесины, положительно скажется на структуре и эффективности 

ЛПК. 

Татьяна Гигель неоднократно проводила рабочие встречи с руководителями 

ассоциаций отрасли, предприятий лесопромышленного комплекса. В 2021 году 

сенатор продолжила работу в составе Совета АПК в секции природного наследия 

России, которую она возглавляет.  

Воспитание настоящих патриотов 

Активно сенатор трудилась по 

направлению «Экологическое воспитание 

молодёжи» в рамках развития и проведения 

мероприятий природоохранных социально-

образовательных проектов «Эколята-

дошколята», «Эколята» «Молодые 

защитники природы». Работа проходила под 

патронажем ОАО РЖД, Российского 

экологического оператора. Также 

проводились мероприятия по направлению 

«Экология» в рамках Евразийского женского 

форума. Татьяна Гигель поддержала 

инициативу создания новой программы «Эколята степей России» в рамках 

проведения фестиваля экологического туризма «Воспетая степь», к участию в 

которой будут приглашены «Эколята» Ростовской области, Республики 

Калмыкия, Астраханской и Волгоградской областей и других субъектов 

Российской Федерации. 

Выступила с докладом на Всероссийской конференции «Десятилетие 

детства: первоочередные задачи и результаты, вызовы и перспективы». 

Выступление сенатора «О структурном значении экологического воспитания в 

формировании современного детства» было посвящено значению экологического 

воспитания в развитии детей. 

Предложила включить в проект плана заседаний Координационного совета 

при Правительстве РФ по проведению в Российской Федерации Десятилетия 

детства на 2022 год рассмотрение вопроса «О развитии в Российской Федерации 

системы экологического образования, экологического просвещения и 

формирования культуры природолюбия у воспитанников дошкольных 

образовательных организаций и учащихся школ». 

Татьяна Гигель считает необходимым вести работу в рамках  

Всероссийской программы «Деревья – памятники живой природы». В качестве 

привлечения интереса к данному направлению деятельности есть необходимость 

и дальше проводить на территории российских регионов конкурс «Российское 

дерево года – 2021». В Российской Федерации он проводится с 2017 года и 

является национальным отборочным этапом международного конкурса 

«Европейское дерево года». Сенатор уверена, что обращая пристальное внимание 
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на экологическое воспитание наших детей с раннего возраста, мы можем 

надеяться воспитать в них в будущем истинных патриотов своей страны.  

Работа по поручениям и обращениям Правительства Республики Алтай, 

Государственного Собрания – Эл Курултай Республики Алтай, министерств 

и органов государственной власти Республики Алтай, общественных 

организаций, жителей региона 

За 2021 год в адрес сенатора 

было направлено 6 обращений ГС-ЭК 

РА к федеральным органам власти и  

1 законодательная инициатива для 

поддержки их на федеральном 

уровне. Обращения касались таких 

вопросов, как актуализация мер 

социальной поддержки отдельных 

категорий ветеранов; необходимости 

внесения изменений в земельное и 

лесное законодательство РФ по 

вопросам отгонного животноводства; необходимости внесения изменений в 

Ветеринарные правила осуществления профилактических, диагностических, 

ограничительных и иных мероприятий, установления и отмены карантина или 

иных ограничений, направленных на предотвращение распространения и 

ликвидации очагов туберкулеза; установления единой системы оплаты труда 

работникам бюджетной сферы; законодательного обеспечения сохранения 

нематериального культурного наследия; необходимости внесения изменений в 

Закон РФ «О ветеринарии».  

Данные обращения были рассмотрены сенатором и направлены в ГД ФС РФ 

и соответствующие министерства РФ. Все полученные ответы направлялись в 

Государственное Собрание – Эл Курултай Республики Алтай.  Обращение ГС-

ЭК РА о внесении изменений в Ветеринарные правила было рассмотрено и 

поддержано на заседании Комитета СФ по аграрно-продовольственной политике 

и природопользованию. В поддержку инициативы ГС-ЭК РА по внесению 

изменений в Кодекс торгового мореплавания РФ и Кодекс внутреннего и водного 

транспорта РФ в отношении маломерных судов были направлены письма в 

Государственную Думу РФ, но в связи с отсутствием заключения Правительства 

Российской Федерации проект федерального закона возвращён субъекту права 

законодательной инициативы. 

По обращению главы МО «Шебалинский район» о включении Мало-

Чергинской ООШ в федеральную программу «Комплексное развитие сельских 

территорий» на 2022 год сенатором было направлено письмо в адрес 

Министерства сельского хозяйства РФ. 

По обращениям руководителя Управления Роспотребнадзора РА в течение 

2021 года проведена работа с Федеральной службой по надзору в сфере защиты 

прав потребителей и благополучия человека и Министерством здравоохранения 
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РФ по поставкам в регион необходимых доз вакцины для проведения 

иммунизации жителей республики от новой коронавирусной инфекции, а также 

против гриппа и клещевого вирусного энцефалита. 

По обращению председателя Комитета ГС-ЭК РА по аграрной политике по 

вопросу увеличения арендной ставки платы за единицу площади лесного участка 

при ведении сельского хозяйства направлено письмо в адрес заместителя 

министра природных ресурсов и экологии С.М. Аноприенко. Получен ответ о 

готовности рассмотреть обоснованные предложения Комитета по аграрной 

политике по вопросу изменений арендной ставки. Ответ направлен в ГС-ЭК РА. 

По поручению Правительства РА сенатором продолжилась работа по 

вопросам функционирования лесной отрасли РА, координации совместной 

работы Министерства природных ресурсов, экологии и имущественных 

отношений РА с Федеральным агентством лесного хозяйства России.  

Об участии в общественно-политической жизни республики 

Работа сенатора РФ в регионе за отчётный период строилась согласно 

календарному плану пленарных заседаний Совета Федерации ФС РФ и планов 

Комитета по аграрно-продовольственной политике и природопользованию и 

состояла, с одной стороны, из участия в плановых мероприятиях органов 

государственной законодательной и исполнительной власти РА, с другой - 

участия в наиболее значимых общественно-социальных мероприятиях в регионе. 

Сенатором проведены встречи с руководством региона, депутатами всех уровней, 

представителями федеральных органов, органов исполнительной власти субъекта 

и местного самоуправления, представителями общественных организаций, 

жителями районов республики, ветеранами Великой Отечественной войны, 

творческой интеллигенцией, молодёжными движениями, волонтёрами. 

Приняла участие в совместном выездном совещании трёх комитетов Совета 

Федерации в Республику Алтай, на котором были обсуждены правовые и 

экономические аспекты внедрения и применения информационных технологий в 

государственном управлении, а также реализация мероприятий Индивидуальной 

программы социально-экономического развития Республики Алтай на 2020-2024 

годы. 

В рамках работы сенаторов в регионе Татьяна Анатольевна приняла участие 

в совещании, которое провёл Глава Республики Алтай, Председатель 

Правительства Республики Алтай О.Л. Хорохордин. Обсуждали ход выполнения 

Постановления Совета Федерации о государственной поддержке социально-

экономического развития РА по итогам проведения Дней Республики Алтай в 

верхней палате российского парламента.  

Т.А. Гигель за отчётный период неоднократно принимала участие в работе 

сессий Парламента Республики Алтай, заседании круглого по теме 

«Национально-культурные аспекты в развитии Республики Алтай  

(1991-2021 гг.)», в общем собрании Молодёжного парламента при ГС-ЭК РА. 

Взаимодействовала с региональными министрами: совместно с 

заместителем Министра сельского хозяйства РА приняла участие в заседании 
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Совета по вопросам агропромышленного комплекса и природопользования при 

Совете Федерации на тему «Производство органической продукции в РФ: 

законодательное обеспечение и правоприменительная практика»; с Министром 

природных ресурсов, экологии и туризма РА обсудили вопросы фактического 

выполнения противопожарных мероприятий в весенне-летний период; на встрече 

с первым заместителем Министра сельского хозяйства РА В.В. Тахановым 

обсудили поправки, вносимые в Федеральный закон «О семеноводстве»;  

с руководством и сотрудниками Министерства экономического развития РА 

затронула тему формирования мастер-плана развития туристических территорий 

Республики Алтай, связанного с делением региона на туристические районы;  

с работниками Министерства сельского хозяйства РА провела совещание по 

вопросу повышения показателя эффективного и рационального использования и 

ввода в оборот неиспользуемых земель, особенно на землях 

сельскохозяйственного назначения.  

Сенатор приняла участие в совещании Министерства культуры РА в 

онлайн-формате (в мероприятии участвовал первый зам. Министра культуры РФ) 

по вопросу «О ходе исполнения июльского Постановления Совета Федерации, 

принятого на основании проведённого в рамках Дней Республики Алтай 

расширенного заседания Комитета СФ по науке, образованию и культуре, с 

участием представителей федеральных органов власти, а также органов 

государственной власти Республики Алтай».  

В рамках работы в регионе встретилась с личным составом Министерства 

внутренних дел по Республике Алтай во главе с министром Александром 

Соловьевым.   

Татьяна Анатольевна посетила ряд муниципальных образований в 

Республике Алтай: 

в МО «Майминский район» ознакомилась с развитием спортивной и 

социальной сферы, в том числе с работой спортивно-оздоровительного комплекса 

«Атлант», строительством нового детского сада;  

в МО «Улаганский район» обсуждены итоги работы муниципального 

образования за отчётный период и актуальные направления социально-

экономического развития района на ближайшую перспективу;  

в МО «Онгудайский район» приняла участие во встрече с главами 

поселений района, рассказала, как проходили Дни Республики Алтай в Совете 

Федерации в июне 2021 года, где был принят к рассмотрению ряд предложений 

парламентариев региона, в частности, внесение изменений в Земельный кодекс, 

которые позволяют расширить налоговые отчисления в бюджет региона от 

туристических объектов, расположенных на землях гослесфонда.  

Неоднократно принимала участие в работе сессий Чойского районного 

Совета депутатов. Участвовала в работе круглого стола городского Совета 

депутатов и руководителей ТОС, на котором был рассмотрен вопрос о состоянии 

муниципальных дорог.  

Приняла участие в муниципальных форумах: на городском форуме в Горно-

Алтайске обсудили реализацию программы «Сильный Алтай» и внесли 



10 

предложения по её дополнению, на форуме в Турочакском районе также 

рассматривался вопрос доработки республиканской программы социально-

экономического развития «Сильный Алтай», в рамках муниципального форума 

посетила Шебалинский район, а на форуме в Чойском районе представители 

общественности, рядовые граждане имели возможность познакомиться с 

отчётами администрации района и работой депутатского корпуса, проделанной за 

последние два года, а также с деятельностью Ассоциации «Совет муниципальных 

образований в Республике Алтай».  

Участвовала в работе коллегии Роспотребнадзора по Республике Алтай, на 

которой были рассмотрены итоги работы службы по сохранению санитарно-

эпидемиологического благополучия на территории Республики Алтай за год, и 

вручила сотрудникам Благодарственные письма Председателя Совета Федерации 

за добросовестный труд. 

Татьяна Гигель обсудила с и.о. ректора Горно-Алтайского государственного 

университета В.О. Недельским вопросы дальнейшего развития университета;  

с молодыми специалистами, работающими в лесной отрасли региона, изменения в 

лесном законодательстве; с активом республиканского отделения ОНФ вопросы 

реализации проекта «Прямая линия Президента с гражданами РФ». На встрече с 

медицинскими работниками республиканской и Майминской районной больницы 

выяснила причины, по которым многие врачи вынуждены покидать республику и 

уезжать в поисках лучших заработков, в т.ч. на Сахалин. Высказала свою точку 

зрения на проблему и предложила пути её решения.  

В ходе рабочих поездок по региону приняла участие во встречах с жителями 

Усть-Коксинского, Чойского, Турочакского, Онгудайского районов, а также с 

главами поселений муниципального образования «Турочакский район».  

В частности, жители Онгудайского района подняли вопросы обеспечения лесной 

отрасли квалифицированными кадрами и современной техникой. Людей 

интересовала готовность службы авиалесоохраны к тушению пожаров. 
 

Участвовала в торжественных мероприятиях, проводимых в республике:  

 празднование Дня защитника 

Отечества в республиканском 

Национальном драматическом театре;  

 митинг, посвящённый 

празднованию 76-й годовщины со Дня 

Победы в Великой Отечественной войне;  

 митинг в честь 76-летия со дня 

рождения первого Главы Республики 

Алтай; 
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 церемония закладки 

капсулы на строительной 

площадке национальной 

общеобразовательной школы  

№ 7 в городе Горно-Алтайске;  

 открытие памятника  

В.И. Чаптынову - первому Главе 

Республики Алтай;  

 открытие Штаба 

общественной поддержки 

«Единой России»;  

 

 

 

 открытие новой детской игровой 

площадки, построенной в селе Паспаул 

Чойского района в рамках реализации 

мероприятий госпрограммы 

«Комплексное развитие сельских 

территорий»;  

 

 подача природного сетевого 

газа в микрорайоне № 24 города 

Горно-Алтайска. 
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Приняла участие в 

молодёжном фестивале зимних забав 

«SNOWFEST» (Майминский район), 

слёте политически активной 

молодёжи (горнолыжный курорт 

«Манжерок» Майминского района), 

форуме «Неделя бизнеса-2021» и др.  

 

 

В онлайн-формате приняла 

участие в первом Алтайском 

экологическом форуме, на котором 

обсуждались вопросы социальной 

ответственности крупных промышлен-

ных компаний за охрану окружающей 

среды, развития туризма в регионе 

через призму антропогенной нагрузки 

на экосистему, перспективы развития 

«зелёной экономики» и др.  

Сенатор провела различные встречи: с представителями Росгвардии,  

представителями ветеранских организаций силовых ведомств в регионе, 

педагогическим коллективом школы-интерната имени Г.К. Жукова для детей-

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, творческими коллективами 

редакций республиканских газет «Алтайдын Чолмоны» и «Звезда Алтая», 

которые в 2022 году отметят 100-летие с момента их образования, сотрудниками 

городской скорой медицинской помощи, поздравив их с профессиональным 

праздником, активистами молодёжных движений, молодёжным активом, который 

занимался подготовкой первого международного молодёжного фестиваля в селе 

Манжерок Майминского района, Единым волонтёрским штабом в республике и 

представителями спортивных федераций, волонтёрами, руководителями ТСО, 

творческой интеллигенцией, общественниками.  
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Татьяна Гигель побывала на строящемся 

физкультурно-оздоровительном комплексе в 

Кош-Агачском районе, посетила детский сад 

«Тополёк» Паспаульской средней 

образовательной школы им. Е.Ф. Трофимова.  

В преддверии Нового года вместе с 

вице-спикером республиканского парламента  

Г.Е. Чепкиным поздравила ветерана Великой 

Отечественной войны И.П. Юдина, а участвуя 

в традиционной новогодней акции «Ёлка 

желаний», восьмилетнему Айату из 

многодетной семьи сенатором был подарен 

телевизор. 

Работа с обращениями граждан 

Неотъемлемой частью работы сенатора в субъекте является работа с 

обращениями граждан. Сложившаяся эпидемиологическая ситуация диктует 

достаточно жёсткие требования, но тем не менее общение с обратившимися 

проходили как лично, так и в дистанционном формате.  

За отчётный период на имя Т.А. Гигель поступило 146 устных и 

письменных обращений, из них около 46% были решены положительно, по всем 

остальным даны исчерпывающие ответы и консультации. Анализ обращений 

показал, что подавляющее большинство вопросов, задаваемых населением, 

касались социального и пенсионного обеспечения, жилищно-коммунальной 

сферы, состояния дорожной сети, трудоустройства и качества медицинского 

обслуживания. 

Как секретарь регионального отделения Всероссийской политической 

партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», в отчётный период практически каждую 

региональную неделю Т.А. Гигель участвовала в личном приёме граждан в 

региональной общественной приёмной Председателя Партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» Д.А. Медведева в Республике Алтай.  

Личные приёмы граждан, встречи в трудовых коллективах и встречи с 

населением остаются важными направлениями деятельности сенаторского 

корпуса. Они позволяют объективно оценивать ситуацию в конкретных регионах, 

определять, какие проблемы больше всего волнуют людей и как решают их 

местные органы власти. Кроме того, для законодателей это хорошая возможность 

изучать, как работают законы на деле, требуется ли их совершенствование и в 

каких сферах. 

Работа со средствами массовой информации 

Сенатор активно взаимодействует с пресс-службой Совета Федерации. 

Практически каждое мероприятие освещается на официальном интернет-сайте 

Совета Федерации, а также в социальных сетях на личных страницах сенатора. 
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Всего за отчётный период пресс-службой 

сенатора подготовлено более 500 разного рода 

публикаций, которые были размещены в 

республиканских массовых газетах «Звезда 

Алтая», «Алтайдын Чолмоны», а также в 10 

районных газетах и городского округа Горно-

Алтайска, на ресурсах электронных СМИ.  

В еженедельной массовой газете «Звезда 

Алтая» под рубриками «Сенатор за работой», 

«Письмо в номер», «Мнение», «Событие 

недели» и т.д. с периодичностью раз в две 

недели выходили материалы о деятельности 

сенатора. В частности, читатели узнали о правовых коллизиях в лесном 

законодательстве, о произошедших изменениях в государственной политике в 

сфере лесного хозяйства. Своё мнение сенатор высказала в отношении 

самочувствия бизнеса на рынке дикоросов, о нововведениях в деревянном 

домостроении. Достаточно подробно рассказывала о внесённых изменениях в 

законодательство, касающееся владельцев личных подсобных хозяйств.  

В республиканской газете «Алтайдын Чолмоны» материалы, касающиеся 

деятельности сенатора, выходят на алтайском языке. Такой подход позволяет 

расширить читательскую аудиторию и заинтересовать жителей деятельностью 

сенатора, которую она проводит по ряду очень важных направлений: развитие 

лесного комплекса, экологическое воспитание подрастающего поколения, 

внедрение новаций в сельскохозяйственную отрасль и т.д.   

В 2021 году сенатором дано более 20 интервью и комментариев телеканалу 

Совета Федерации «Вместе РФ», а также ГТРК «Горный Алтай» по актуальным 

вопросам лесного законодательства.  

Татьяна Гигель регулярно публикуется в профессиональных СМИ таких, 

как «Леспроминформ», «Деревообработка», «ЛПК Сибири», «Лесной комплекс» и 

других, а также на интернет-порталах «PROдерево», «WOOD.ru» и др. Кроме 

того, активно сотрудничает с пресс-службой Торгово-промышленной палаты РФ. 

 

 

 

В конце 2021 года Гигель 

Татьяна Анатольевна награждена 

Почётной грамотой Правительства 

РФ за активную парламентскую 

деятельность. 


